



7th International InvestChile Forum 2024

Boric anuncia un segundo llamado a productores de litio y un plan nacional para fomentar data centers

■ Abordó ambos temas en el marco de un foro con inversionistas extranjeros, organizado por InvestChile.

POR RODOLFO CARRASCO

Un intenso jueves, que mezcló un encuentro de alto nivel con exautoridades locales e internacionales y un discurso ante diversos inversionistas extranjeros, protagonizó el Presidente de la República, Gabriel Boric.

Durante el Séptimo Foro Internacional de Inversiones, organizado por InvestChile, el mandatario anunció que a inicios del segundo semestre Corfo hará una segunda convocatoria para poder seleccionar productores especializados de litio para impulsar iniciativas de valor agregado en el país.

Junto con destacar los niveles récord de inversión extranjera directa en 2023 en Chile, agregó que “nos importa mucho que complejicemos nuestro modelo de desarrollo y que seamos capaces de generar encadenamientos productivos y transferencia tecnológicas”.

En esta línea, señaló que en materia de litio “Enami está haciendo un llamado abierto a manifestar interés de asociarse con esta empresa para financiar, operar y desarrollar el proyecto de litio Salares Alto Andino”.

Siguiendo con un mensaje enfocado en atraer más inversiones, Boric indicó que en materia tecnológica el Ministerio de Ciencia presentará durante el segundo semestre el plan nacional de data centers. “Chile alberga hoy a 22 y esperamos la llegada de 28 más, porque las características de nuestro

país generan un ambiente seguro y predecible para poder invertir en el largo plazo en esta materia”.

Boric explicó que el futuro plan “va a contar con la participación de industria, sociedad civil, organismos públicos y locales que generen lineamientos entre el Estado y los privados para que las inversiones en data centers sean rentables y respetuosas con el medio ambiente”.

Otro anuncio del mandatario fue que la iniciativa pública y privada Talento Digital para Chile - que promueve el desarrollo de capital humano -, ya ha gestionado 23 mil becas en programas que se conectan con las necesidades de las empresas. “Por eso, lo vamos a escalar para llegar a 50 mil egresados durante los próximos tres años”, dijo.

Tratado antártico

Ante polémica en Argentina sobre versiones del descubrimiento petrolero de Rusia en la Antártica y que ha reabierto un debate del Parlamento británico, el Presidente reafirmó ayer que Chile defenderá el carácter exclusivamente científico del continente. “Chile ha defendido, defiende y defenderá que la Antártica es un continente de ciencia y de paz”, dijo Boric en su cuenta en X.

“Nos opondremos firmemente a cualquier explotación comercial de minerales e hidrocarburos y trabajaremos en conjunto con todos los países reclamantes y los firmantes del Tratado Antártico para velar por el respeto de esta norma por parte de cualquier nación”, agregó.

En su publicación en redes, incluyó un comentario del canciller Alberto van Klaveren, que junto con indicar que ocasionalmente surgen noticias no confirmadas sobre reservas minerales y de hidrocarburos en la Antártica, “el régimen antártico prohíbe su prospección y explotación”.

Presidente admite “distante y difícil” relación con empresarios durante su Gobierno

■ Mandatario también participó del lanzamiento del libro de Clapes UC “Chile 2050: un país, cuatro presidentes”.

El Presidente de la República, Gabriel Boric reconoció este jueves que su relación con el gran empresariado del país en estos dos años de gobierno ha sido “distante y difícil”, pero sostuvo que su ánimo es el de generar confianzas para construir colaboración público y privada, que es lo que va a generar más crecimiento en Chile.

En el marco del lanzamiento del libro “Chile 2050: un país, cuatro presidentes”, del director de Clapes UC, Felipe Larraín, el mandatario señaló que se revela ante los pronósticos que indican que en la próxima década el crecimiento promedio sería de 2%.

“Estoy convencido de que Chile puede más y tenemos las condiciones para hacerlo”, dijo. Y añadió: “Nosotros no hemos tenido una relación fácil con el sector privado, lo sabe Karen Thal (que estaba presente en el salón)”.

Y al tiempo que destacó que la inversión extranjera ha mejorado, admitió que la nación

“está estancada y para mejorarla se requiere una institucionalidad más robusta, pero también confianza que tenemos que generarla entre todos”.

Enfatizó que Chile tiene mucho que aprender de sus exPresidentes y de su historia. “En Chile no podemos caer en el mal de Adán, que el país comienza con cada gobierno (...) Estoy optimista del futuro, pero para que eso se concrete tenemos que ser capaces de fortalecer nuestras instituciones, y en particular, que quienes estamos en política seamos capaces de ponernos de acuerdo”, señaló.

En este punto, se mostró esperanzado por haber logrado con las mesas del Senado y la Cámara de Diputados un *fast track* en materias de pacto fiscal y seguridad, y recordó que el año pasado si bien hubo una baja en la calificación de riesgo de Chile por parte de Fitch “las razones fueron la falta de consenso político respecto a reformas importantes”.

La mirada internacional de un exmandatario

Al comentar el libro, el exPresidente de Colombia, Juan Manuel Santos, sostuvo que el país es “un ejemplo para la región y el mundo, por el papel que juegan los exmandatarios”.

Acotó que “las diferencias entre los Presidentes son más de matices y al haber tanta coincidencia se facilita el diálogo”.

De la gestión de Eduardo Frei, destacó las “políticas de Estado permanentes, ese era el éxito de Chile en su época de oro. A construir sobre lo construido, hay que volver a recuperar el espíritu de la Concertación. Para que quien gane las próximas elecciones encuentre un país con ese espíritu de colaboración y no polarizado”, señaló.



El exministro de Hacienda y editor del libro, Felipe Larraín, junto a Juan Manuel Santos.